

EMPRESAS

El puerto seco de Pancorbo contrata la señalización y la seguridad de la conexión ferroviaria

DB / MIRANDA

La compañía Thales España dotará de instalaciones de señalización, seguridad ferroviaria y comunicaciones a la conexión ferroviaria y vías de servicio de la nueva terminal logística del puerto seco de Bilbao que se está construyendo en Pancorbo.

El proyecto, cuyo contratista principal es la Unión Temporal de Empresas (UTE) formada por Comsa y Gyasa, logrará conectar la futura terminal con la línea Madrid-Hendaya y facilitará así el transporte de mercancías y la dinamización económica de la zona.

Las actuaciones a ejecutar incluyen principalmente la modificación del enclavamiento electrónico de última generación de Pancorbo, que según se ha señalado en un comunicado estará equipado con tecnología Thales; la señalización de dos nuevos escapes y dos nuevos desvíos que darán acceso a la Terminal Logística Ferroviaria (Telof).

Este contrato, han insistido, supone un reconocimiento más a la experiencia y trayectoria de Thales España en el sector ferroviario y en la integración de sistemas de seguridad de infraestructuras «críticas» a nivel nacional e internacional. La empresa controla en el país más de 1.500 kilómetros de vía de alta velocidad.

IDIOMAS

La EOI abre el plazo de admisión de alumnos para el próximo curso

DB / MIRANDA

La Escuela Oficial de Idiomas mantiene abierto, hasta este viernes, el plazo de admisión de nuevo alumnado para el próximo curso 2014/2015, en el que continuarán impartiendo clases de inglés, francés, alemán, euskera y portugués.

La preinscripción es imprescindible para las personas que acceden por primera vez a la EOI, los que han interrumpido sus estudios, aquellos que se matricularon como alumnos libres e incluso para los actuales alumnos que quieren cursar otro idioma diferente. También deben rellenar estos impresos las personas que quieran acceder el próximo año al curso CI.

Para acceder a 2º de nivel básico y a cualquiera de los cursos de los niveles intermedio y avanzados se puede solicitar la realización de las pruebas de clasificación haciendo constar en el impreso de solicitud de admisión.

EDUCACIÓN | COLEGIO PRÍNCIPE DE ESPAÑA



¿Cómo se hace DB?
Alumnos del colegio Príncipe de España recibieron ayer al visita de un redactor de *Diario de Burgos*, invitado a participar en su Semana Multicultural que están dedicando a los medios de comunicación y las redes sociales. Pudieron conocer cómo se hace este periódico cada día así como ver varios ejemplares, en los que buscaron la información sobre el Mirandés y sobre la ciudad. También se les hizo la fotografía que hoy publicamos para que ellos también puedan ser noticia por la atractiva semana multicultural que están haciendo. / FOTO: C.A.T.

CONDADO DE TREVIÑO | AGRICULTURA

Los regantes de Río Rojo piden que la Junta asuma el gasto prometido

Esperan que la Consejería «cumpla con su compromiso» de financiar el 40% del millón de euros que queda pendiente para acometer la red de distribución de agua a 750 hectáreas

• El Ministerio ha hecho la gran presa de El Barrancal y los depósitos. Si no hay acuerdo entre labradores treviñeses y Junta, los más de 11 millones ya gastados no servirán para nada.

C.A.T. / VILLANUEVA DE TOBERA

La Comunidad de Regantes Río Rojo Berantevilla, que afecta a varios municipios de Alava y del Condado de Treviño, confía en poder llegar a un acuerdo con la Junta de Castilla y León para poder completar la última fase de la construcción del nuevo regadío de la zona, pendiente únicamente de la red de distribución del agua a las fincas de los labradores. La entidad que agrupa a unos 300 agricultores, de los que unos 70 son del enclave burgalés, en su última asamblea abordó la compleja situación, entendiendo que la Junta debe asumir su compromiso de cofinanciar las obras pendientes.

Unos trabajos comprometidos hace casi una década pero que se han venido retrasando al no haberse terminado la principal infraestructura de regadío, que es el embalse El Barrancal, en Villanueva Tobera, actuación ya completada por parte del Ministerio de Agricultura. «De esta segunda fase, lo que es la balsa, el ministro prometió 2,5 millones para terminarla y los ha invertido, así que a través de Tragsa se está finalizando. El problema está en la distribución para los regantes de la zona de Treviño, porque la Junta prometió subvencionar la obra en un 40% y los agricultores ponían el 60%, pero la Junta dice ahora que no, que en su



La balsa para acopiar el agua de riego está ya acabada en el paraje de El Barrancal, en Villanueva de Tobera. / C.A.T.

«Solo queda la red. Creen desde la entidad que si en su día no se invirtió en la distribución era porque ni siquiera había garantías de que se hiciera la balsa, los depósitos y la impulsión, pero que ahora que el Ministerio ha cumplido su parte de la obra, es el momento de invertir en la red que lleve el agua a las fincas. «¿La balsa ha estado parada casi cuatro años porque el Ministerio no tenía dinero, no ha sido por culpa de los regantes. ¿Cada uno se iba a hacer la red de distribución de agua si no había desde donde distribuirla?», valora.

Hasta ahora se han invertido más de 11 millones en la creación de la balsa de 1,7 millones de metros cúbicos de Villanueva, y dos más pequeñas de San Martín de Zar y en Arana, además de estaciones de bombeo, las conexiones entre todos estos puntos y el sistema eléctrico necesario. «Lo que falta para hacer la red de distribución es poco más de un millón de euros, de los que la Junta podría unos 400.000 y el resto los regantes... después de invertir más de 11 millones creemos que no puede quedar esto incompleto y sin uso porque no se invertirán esos 400.000 que faltan, sería lamentable», considera Ocio.

La infraestructura permitiría dotar de regadío a 750 hectáreas

en el Condado de Treviño, ya que en la zona de Alava ya está plenamente operativo el regadío desde hace años al haber avanzado el proyecto en ese territorio con mucha más celeridad y con el apoyo de la Diputación Foral. «Los agricultores de Treviño quieren hacer la distribución, no es que quieran que se les pague todo, sino la parte comprometida y con la que se hizo el proyecto», manifiesta Ocio.

La posibilidad de regar a los agricultores treviñeses les permitiría implantar en la zona muchos más cultivos que los actuales y mejorar notablemente la rentabilidad de las explotaciones agrarias, ya que el agua abre el abanico a remolacha, patata, alubia, zanahoria...